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这两天，韩寒很火，火上了热搜。不是因为出新书、拍新片，也

不是因为参加赛车比赛，而是因为他在微博晒了一条最新“跑步战

绩”。

8日晚，韩寒在微博写到：“今年第一次在体育场训练，感觉快

到夏天了！”更惊人的是他的配图。配图中，韩寒完成5公里，用时

18 分 36 秒，平均配速达到了惊人的 3 分 43 秒。38 岁的韩寒让人

惊叹。

自我调侃为“上世纪出道的流量担当”的韩寒，初中就读上海

市罗星中学，之后以长跑体育特长生升入上海市松江二中，所以

说，长跑是韩寒的老本行。这么多年，我们关注作家韩寒、导演韩

寒、赛车手韩寒，忘记了他曾是一名跑步健将。

2019 年，和沈腾一起宣传电影《飞驰人生》时，韩寒还一度被

调侃胖成了中年油腻大叔，没想到一年后，他已经瘦成了青年时的

样子。

面对跑5公里意外火上热搜，昨天，韩寒在自己的微博上发了

一篇1500多字的长文，讲了这一年多的跑步心路历程。

在长文中，韩寒说，“去年，连续的电影工作和日常压力，让我

重回赛车上的时候觉得有点难。虽然比赛成绩还算不错，但我其

实对自己非常失望。后来突然就一直开始掉体重，几个月时间掉

了四十多斤，也去医院做了各种检查。那时候突发奇想，觉得可以

试试跑步，说不定依然很快呢。”

没有充裕的时间训练，一个月的跑量不到一百公里，韩寒试着

用科学的方式训练，提升成绩。

今年 1 月 18 日，时隔二十多年，韩寒十公里又跑进了四十分

钟，39分38秒，平均配速3分58秒。

中年人运动保持身材有多难？人到中年才会明白。因而，38岁

韩寒的好身材和极其自律带来的惊人配速，才会如此带话题。

在长文中，韩寒说：“人一定会退步的，如果没有努力，那这个

世界上能和你一起自然增长的应该只剩下各种痛苦⋯⋯体育之美

就是你能看到自己努力的结果⋯⋯科学的运动就会给你正面的回

馈。这世上回响太难得了。”

所以，我们喝下韩寒的这碗鸡汤，一起努力吧。至少先从身材

开始。 本报记者 王琼 李颖

跑5公里只用18分钟
来喝下38岁韩寒的
这碗运动“鸡汤”

“人一定会退步，如果没有努力，那能和
你一起自然增长的只剩下各种痛苦”

因疫情防控需要，这段时间，国务院、国家体育总局和中国田

径协会先后发布三道通知，明确暂不恢复马拉松等大型聚集性运

动。全国的马拉松赛事继续处于停摆状态。

据中国田径协会 2020 年协会认证赛事动态查询系统显示，

今年上半年有近百场认证赛事受到影响，截至 4 月 9 日，全国 80

场马拉松宣布延期，11 场宣布取消，2 场待定。有着马拉松第一

股之称的智美体育，年后就传出了限薪的新闻。浙江是马拉松第

一大省，近几年 800 人以上规模的赛事数量一直名列全国头名，

当赛事停摆，冲击最大的当然是浙江马拉松背后的赛事公司。

担心、等待、谋变⋯⋯马拉松的春天什么时候到来？这也许是

众多赛事公司一直在等待的答案。

全国近百场赛事取消或延期

浙江马拉松赛事公司却依然忙到加班，还招了新员工

赛事停摆中潜心蓄力
等待马拉松迟来的春天
本报记者 王琼 李颖

原本这个时候一周四赛
现在停工为下半年蓄力

在杭州滨江最美跑道上举行的浙江马

拉松接力赛，原本是农历年后浙江省内的

第一场比赛。原来比赛已经开始报名、所

有物料设计已经准备好，但现在这场比赛

确定延期。赛事的执行公司是浙江午马体

育文化策划有限公司。

记者联系到午马体育董事长赵青松

时，他说，往年这个时候正是他们公司最忙

的时候，“三四月份，基本上每个月我们都

有七八场比赛，一周双赛是正常节奏，最忙

的时候我们一个周末执行了四场比赛，这

四场里还有两场是大型马拉松赛事。”

但今年因为疫情，之前定下来的比赛

要么延期，要么就干脆取消了，“初步估计，

造成经济损失有1000万。”

让赵青松庆幸的是，虽然现在企业碰

到了困难，但公司员工一共 20 多个，一个

都没少，“我们也没有减薪。现在复工了，

我们在为下半年的跑马旺季做准备。现在

很多下半年的赛事正在进行招投标工作，

我们也在积极准备。另外，这也是一个难

得的时间，可以组织大家参加一些赛事培

训课程，提升能力，为下半年的比赛旺季蓄

力。”

下半年赛事扎堆
跑友和赞助商都不够用了

上半年停摆的赛事，取消的是少数，大

部分选择延期到下半年举行，已经可以预

计，下半年每个周末都将拥挤不堪。

这个马拉松超级旺季，跑友担心腿不

够用，赛事公司则担心赞助商不够用。

北京铭泰体育产业投资有限公司负责

宁波马拉松的赛事运营，赛事总监王鑫说，

这段时间他们推出了宁波马拉松的线上跑

活动，报名参加的跑友可以赢取线上跑专

属奖牌和证书，还有机会拿到宁波马拉松

的直通名额。

线上活动人气爆棚固然好，但王鑫更

关心的是今年赛事的招商工作，“因为赛事

具体时间没定，我们相关的赛事招商工作

都没法进行，要筹备一场马拉松，如果以 3

个月的筹备期来计算，今年 10 月的比赛，

已经要开始筹备了，时间还是比较紧张。

另外，今年因为疫情影响，如果下半年马拉

松赛事可以举办，赛事有可能会出现扎堆，

很多赞助商的预算都会有不同程度的调

整。”

赵 青 松 也 同 样 感 觉 到 了 招 商 的 压

力，“原来有一个比赛已经谈好了上百万

的冠名，但现在延到下半年，冠名商就撤

了。”

所以，有专家还预测，目前宣布延期到

下半年的赛事可能还会有部分选择取消。

赛事总监“跨界”互联网
一心开发跑友线上平台

“最近忙不忙？”记者联系了浙江青鸟

捷出体育文化传播有限公司赛事总监郑力

豪。

没想到，他的回答让记者很意外：“太

忙了，从2月底复工到现在，几乎每天在加

班，我们还是温州第一批复工的企业。”郑

力豪说，因为人手不够，他们农历年后还新

招了人。

青鸟体育是浙南地区众多大型赛事的

执行公司，每年要策划执行30场左右的赛

事，这里头有不少是过万人的大型赛事，比

如温州马拉松、台州马拉松等，其中上半年

有15场，占到了近一半，“原本去年年底我

们有四五场比赛已经谈定了，但现在都延

期或者取消了。”郑力豪说。

比赛取消了，但郑力豪说，他这个赛

事总监反而更忙了，“我们 2015 年开始做

马拉松，之后两三年就一直想做一个面向

温州跑友的网上平台，让爱跑步的人有一

个交流的平台。原计划这个平台今年迟

点上线，因为疫情影响，比赛暂停了，我们

就一心做这个项目，现在提前就上线了。”

郑力豪调侃说，自己这个赛事总监已

经变身成了一个互联网公司的项目经理，

“很多问题，我也是一边学，一边做。”3 月，

“奔跑温州”运动平台内测版上线，访问量

已经超过了5万次，“基本达到了我们的预

期，我们的目标是全年打卡突破 100 万人

次。”

没有一个冬天不会过去，马拉松的春

天可能会来得迟一些，但一定不会缺席。


